

Zeitschrift: Panorama suizo : revista para los Suizos en el extranjero
Herausgeber: Organización de los Suizos en el extranjero
Band: 47 (2020)
Heft: 1

Rubrik: Buzón

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 17.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Cuando Suiza encarcelaba a los pobres y a los inadaptados



Todos los suizos conocemos el término “internamiento administrativo”, pero quienes no se han visto directamente afectados no se lo pueden imaginar. El informe de la comisión independiente de expertos muestra por fin la magnitud de esa práctica inhumana y siento escalofríos al leerlo. El hecho de que las leyes no se hayan cambiado hasta 1981, principalmente por la presión exterior (la incompatibilidad con la Convención Europea de Derechos Humanos), demuestra que incluso en la década de 1980 había escasa conciencia de esta injusticia. Debieron intervenir muchas personas valerosas para poner fin a ese sistema injusto y ahora, décadas más tarde, para arrancarlo del olvido. Admiro profundamente a estas personas.

OSKAR SCHMID, OTTOBRUNN, ALEMANIA

Gracias por airear esta faceta vergonzosa de mi país. En retrospectiva siento una profunda repulsión, aunque al mismo tiempo siento gratitud por quienes tienen el valor de hacernos ver este capítulo poco glorioso de nuestra historia. Y esto a pesar del apego que siento por el país que me ha hecho como soy.

LAURENT BÜRKI, GUILDEL, FRANCIA

Me sentí sorprendida y muy conmocionada al descubrir esto. No pude apartar la mirada de su informe. Y esto pasó ante mis ojos durante 25 años, mientras vivía en Suiza. Nunca se habló de ello, nunca fue tema de conversación en la mesa. ¿Quién lo sabía? Abominable y vergonzoso. ISABEL FUCHS, CONNECTICUT, EE. UU.

La lectura de este artículo me produce escalofríos. Felicidades por la publicación de su revista, aunque mi visión idílica de Suiza haya resultado un poco mermada. Yo, que tan orgullosa estaba de mi naturalización...

ISABELLE LESCURE-BELLAN, LISBOA, PORTUGAL

Todavía existen razones para estar orgulloso de un país que acepta, voluntariamente, abordar ese lado poco glorioso de su pasado y aceptarlo.

DAVID GANI, LONDRES, GB

Me asusté cuando leí la fecha: 1981. Yo pensaba que ese episodio había terminado después de la Segunda Guerra Mundial y no sabía que se había prolongado durante tanto tiempo. Los responsables seguramente pensaban que hacían algo bueno por los “internados” y las familias separadas; sin embargo, esto no debe aceptarse como disculpa. ERNST RÜTIMANN, TRANG, TAILANDIA

Elecciones 2019: la nueva política se viste de distintos tonos de verde

Algunos de mis conocidos que también viven en Alemania tienen un poco de envidia —en mi opinión, con mucha razón— por el sistema político suizo. Esperemos a ver qué logra la “nueva” política. Me siento optimista, pues las mujeres y la gente joven aportarán algo diferente a lo que hicieron los políticos confortablemente instalados en sus escaños desde hace siglos.

En cuanto al porcentaje de mujeres, ¡qué gusto! Es casi increíble que Suiza, uno de los últimos países europeos en introducir el voto femenino, esté ahora casi a la cabeza. ¡Sigue así, *Helvetia!*

ANDREA FRÖHLICH, BENNINGEN BEI STUTTGART, ALEMANIA

Me alegra la nueva tendencia en materia de voto y, sobre todo, el fortalecimiento de la opción verde. Esperemos que se apruebe el voto electrónico. Tengo la impresión de que el hecho de pensar y actuar de manera global, sin descuidar “lo nacional”, puede dar como resultado una política exterior suiza más eficaz y coherente ante los nuevos desafíos.

MIGUEL MÁRQUEZ DÍAZ, OSORNO, CHILE

Recibí tarde la documentación para votar: tres semanas después de la fecha límite. Espero que se imponga pronto el voto electrónico. Estamos en el siglo XXI. Felicidades a todas las mujeres y a todos los jóvenes que representan lo mejor de Suiza.

CHRISTIANE JOHNSON, REDDING, CALIFORNIA,

¿Por qué no alude el autor a la baja participación, de apenas un 45,1%? Hay más no votantes que votantes: esto relativiza los resultados. También da la impresión de que, además del desinterés, de la impotencia política o la modestia, posiblemente también se dude de la credibilidad de muchos políticos y partidos. Esto es una lástima y también es peligroso, pues no se debe dejar la democracia en manos de movimientos totalitarios de ningún color político, sólo porque exijan atención hablando más fuerte que los demás. Una buena política necesita siempre la capacidad de llegar a acuerdos, no de iniciar confrontaciones. Si bien esto no es tan espectacular, resulta mucho más eficiente para el bienestar general. ERIC WEBER, TAILANDIA



La Suiza de cartón

Un tema de la última edición de “Panorama Suizo” fueron los cien años de historia de las láminas suizas para manualidades. Quisiéramos dar las gracias a los numerosos lectores y lectoras que participaron en el sorteo de veinte láminas para manualidades. Ya hemos notificado a los ganadores y enviado las láminas por correo. Esperamos que se diviertan construyendo la “Suiza de cartón”.

MARC LETTAU, REDACTOR JEFE
Y SANDRA KREBS, ASISTENTE DE REDACCIÓN

El primer parque de estrellas suizo



Es muy cierto: nosotros, los humanos, también necesitamos caer en la oscuridad para conciliar un sueño verdaderamente reparador. Poder observar un cielo lleno de estrellas es un nuevo DERECHO que el ser humano debería reclamar.

De la misma manera que escuchar el canto de los pájaros y el croar de las ranas. Todo ello forma parte de las emociones naturales, de las emociones de niños, que han sido reemplazadas por las del cine o la televisión. Mientras tanto, la naturaleza, esa gran generadora de mágicos espectáculos, se está quedando sin público.

SANTIAGO DE GERMAN RIBON, BOGOTÁ, COLOMBIA

Gracias por el valor y el buen ejemplo. Ojalá esto sea un modelo que inspire a muchos seguidores en toda Suiza y en el resto del mundo.

KATHARINA PREIS-JOST, HAUSEN OB VERENA, ALEMANIA

Ahorro sin intereses



Para todos nosotros la situación es incluso peor: las cuotas que cobran los bancos a los suizos en el extranjero han aumentado enormemente. Nuestro banco cantonal, por ejemplo, exige por cada cliente 120 francos adicionales a las tasas de la cuenta, sólo porque vivimos en Alemania. Esto equivale a una factura de 360 francos al año, en realidad para nada.

GIACOMO A. MARCA, ALEMANIA

Las tasas de interés negativas son un verdadero problema. De momento, aquí en Australia, las tasas de interés están en un mínimo histórico, pero aún no son negativas. Si alguna vez llegan a estar por debajo de cero, entonces el dinero en efectivo valdrá más que la misma cantidad en el banco. La gente comenzará a buscar alternativas. El problema es si el gobierno amenaza con pena de cárcel y multas severas por guardar billetes en casa. Además, las transacciones en efectivo de más de 10 000 dólares australianos implican fuertes multas, e incluso la cárcel. Me pregunto cómo los bancos han ganado tanto poder sobre nosotros. El interés negativo sólo funciona para un puñado de personas. No creo que sea una buena opción.

DANNY ZEMP, AUSTRALIA

“PANORAMA SUIZO”: INSTALE LA APLICACIÓN CON TRES CLICS!



¡Instale la aplicación de “Panorama Suizo” gratis! Es muy sencillo:

1. Abra en su teléfono móvil o tableta el App Store
2. Busque la aplicación “Swiss Review”
3. Seleccione descargar e instalar... ¡y listo!

SWISS
REVIEW

Servicios consulares
dónde quiera, fácilmente accesible
en sus teléfonos celulares



Guichet en ligne DFAE
Online-Schalter EDA
Sportello online DFAE
Online desk FDFA

www.fdfa.admin.ch

Bangkok (2019)





International Health & Travel Insurance
and Superior Service for Travelers,
Expatriates and Mobile Employees.

T: +41 43 399 89 89
E: info@asn.ch
W: www.asn.ch



soliswiss:

COOPERACIÓN Y SOLIDARIDAD



SU SUIZA EN EL EXTRANJERO.

ASESORAMIENTO Y ASISTENCIA PARA SUIZOS
EN EL EXTRANJERO, VIAJEROS Y REPATRIADOS,
DESDE 1958.

WWW.SOLISWISS.CH

TELÉFONO: +41 31 380 70 30